

Cabildo exige solución a la escasez de agua

• *Multitudinaria concentración de paceños fustigó duramente la política gubernamental del agua y al pésimo desempeño de la intervención administrativa a la proveedora del líquido potable. Juntas vecinales, al tiempo de exigir la renuncia de la ministra de Medio Ambiente y Agua, Alexandra Moreira, amenazaron con un paro cívico*

Con discursos y estribillos, la ciudadanía paceña fustigó ayer duramente la política gubernamental del agua, así como el pésimo desempeño de la intervención administrativa a la proveedora del líquido potable. "El cabildo por el agua" se desarrolló en la plaza Mayor de San Francisco por convocatoria de representantes cívicos y vecinales.

La masiva movilización exigió a las autoridades respectivas soluciones inmediatas. Además de pedir el alejamiento de la ministra de Medio Ambiente y Agua, Alexandra Moreira, demandaron la atención a una agenda de nueve puntos prioritarios, referidos a las políticas de inversión en infraestructura hidráulica pública y la implementación de tecnologías efectivas.

Las juntas vecinales anunciaron un paro cívico por el conflicto del agua, por lo que se acordó entregar una carta para el presidente Evo Morales, en la cual pedirán una reunión con suma urgencia para tratar asuntos de desabastecimiento a nivel departamental y nacional.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo



VECINOS DE LAS CIUDADES DE LA PAZ Y EL ALTO SE CONCENTRAN EN LA HISTÓRICA PLAZA DE SAN FRANCISCO PARA EXIGIR SU DERECHO AL ELEMENTO VITAL.

Lago Uru Uru está en riesgo de desaparecer

Fotografías difundidas por Univisión mostraron que la fauna del desaparecido lago Poopó se trasladó hacia Uru Uru, que también habría quedado reducido a una gran masa de barro. Las imágenes mostraban basura y viviendas con personas que habitan en el desastre ambiental.

Asimismo, los comunarios de la zona expresaron que el lago se transformó sólo en un sitio de pastoreo de los animales que aún tratan de sobrevivir a la aguda sequía que azota esta región del país.

Al respecto, el gobernador de Oruro, Víctor Hugo Vásquez, dijo que de agosto a noviembre de este año el espejo del lago Uru Uru se redujo en un 34,4% y que no habría desaparecido y subsiste a los efectos del calentamiento global.

La autoridad reconoció que "en agosto de 2016, la superficie de agua del lago Uru Uru estaba en 125 kilómetros cuadrados, la última medición en noviembre fue de 82 metros cuadrados".

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

Prevención tortura

Subcomité de ONU planea visitar Bolivia y Panamá

Ginebra. El subcomité para la Prevención de la Tortura planea realizar una visita ordinaria a Bolivia y Panamá, entre otros países, para evaluar el trato que reciben las personas privadas de libertad y las medidas adoptadas para evitar que se incurra en maltrato de ningún tipo, informó ayer la ONU.

España, Mongolia, Hungría, Macedonia y Ruanda recibirán también la visita de miembros del Subcomité en 2017.

El mandato de este órgano de Naciones Unidas permite que sus miembros -25 expertos independientes de distintas nacionalidades- puedan realizar visitas sin autorización previa a cualquier centro de detención o lugar donde se sospecha que pueda haber detenidos.

Ello incluye no solo prisiones y comisarías, sino también centros de acogida de inmigrantes, sedes de servicios de seguridad, instalaciones para interrogatorios y hospitales psiquiátricos.

Este subcomité es responsable de supervisar el respeto del Protocolo Opcional de la Convención contra la Tortura y otros Tratos Crueles, Inhumanos y Degradantes, un instrumento internacional que han ratificado 83 países y que tiene un enfoque preventivo.

El Subcomité también tiene la función de formular recomendaciones a las autoridades nacionales para la creación y funcionamientos de entidades que vigilen, con la misma perspectiva de prevención, las condiciones de detención.

En su primera década de funcionamiento, el Subcomité ha realizado medio centenar de visitas, ofreciendo sugerencias que han permitido mejorar la situación en numerosos países, particularmente en cuanto al acceso de los detenidos a la información y a una representación legal, así como a la formación de jueces, policías y personal penitenciario. (EFE)

Corea del Sur

Presidenta pone su cargo a disposición

Investigada por la Justicia y tras perder la confianza de los ciudadanos y de su propio partido, la presidenta surcoreana, Park Geun-hye, anunció ayer en un discurso televisado que renunciará antes de que acabe su mandato y dejó su cargo en manos del Parlamento.

La jefa de Estado instó a la Asamblea Nacional a organizar el calendario y los procedimientos legales para su dimisión y la correspondiente transferencia del poder, en su tercer discurso público desde que comenzara a destaparse hace más de un mes el caso.

De finalizar su mandato antes de tiempo, la primera mujer jefa de Estado de Corea del Sur sería también la primera en casi tres décadas sin regímenes autoritarios en no completar su mandato de cinco años, que cumpliría en febrero de 2018, dos meses después de las elecciones presidenciales.

La caída en desgracia de Park también ha llevado a prácticamente todo el sector político a darle la espalda, incluido su propio partido, el conservador Saenuri.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo

Tragedia de equipo brasileño consterna al mundo

• *Avión de la empresa Lamia se estrelló con 77 pasajeros a bordo, 71 fallecieron y 6 quedaron heridos*

Cientos de jugadores, clubes, instituciones y personalidades del fútbol, e incluso artistas de talla mundial, han expresado su pesar por el accidente que sufrió el lunes el avión que trasladaba al equipo de fútbol brasileño Chapecoense a Medellín, en Colombia.

Las redes sociales de cada uno de los jugadores se han colmado de mensajes emotivos de su fanática que pasó de la euforia por el triunfo de la semifinal de la Copa Suramericana a la tristeza más profunda.

Varios de los grandes clubes, jugadores del mundo y también la FIFA publicaron, en sus páginas oficiales, sus cuentas de Twitter o por medio de comunicados, sus condolencias respecto al siniestro, que sucedió cuando Chapecoense se trasladaba a Colombia para jugar hoy, miércoles, la final de la Copa Sudamericana ante Atlético Nacional de Medellín.

Según autoridades colombianas, 77 personas estaban a bordo del avión, de los cuales 71 perdieron la vida y 6 sobrevivieron y están heridos. Entre los viajeros se encontraban también ciudadanos bolivianos.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

TRAGEDIA AÉREA EN COLOMBIA

Destino: Aeropuerto José María Córdoba Medellín

Se estrelló en cerro Gordo de la Unión

Possible causa: Fallas Eléctricas

Salida: Aeropuerto de Virú Virú Santa Cruz de la Sierra BOLIVIA

Avión Avro 146-R185
No. de vuelo LMI2933
LAMIA Corporation
Tripulación 9

77 personas a bordo
71 muertos
6 heridos

Aeronave trasladaba a 22 jugadores del equipo brasileño Chapecoense
19 muertos
3 heridos

Hoy en Cine Mundo

'Rogue One: Una historia de Star Wars'



Chesley Sully Sullenberger. "Inframundo: Guerras de sangre", donde Kate Beckinsale regresa como Selene en la quinta entrega de la saga de vampiros y licántropos que comenzó en 2003.

Bolivia apuesta venta de gas a empresas brasileñas

El Gobierno decidió apostar a empresas privadas para exportar gas natural hacia Brasil, a partir de 2019, aunque existe un compromiso del vecino país para recibir, a partir de ese año, alrededor de 15 millones de metros cúbicos de gas natural (MMcd), es decir, un 50 por ciento menos de los volúmenes acordados entre ambos estados.

La posibilidad de que Petróleos del Brasil (Petrobras) vuelva a renegociar un nuevo contrato para la exportación de gas natural, similar al que ex-

pirará en 2019, parece más lejano, según el ministro de Hidrocarburos, Luis Alberto Sánchez.

Acerca de una nueva estrategia boliviana, el ministro respondió que habrá dos situaciones: Primero, que no existe certidumbre si la estatal brasileña del petróleo "será comprador del 50 o 100% del gas" y, segundo, que está indefinición "abre una oportunidad de vender nuestro gas a empresas privadas".

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Biólogo Paul Schlesinger

Abeja segrega toxina que puede combatir VIH-sida

El veneno de la abeja "Apis mellifera" segrega una potente toxina que podría combatir no solo el virus VIH-sida, sino también ciertos tipos de tumores que se presentan en el humano.

Esta información fue dada a conocer por el biólogo de universidad artificial, Paul Schlesinger, quien descubrió que puede destruir el virus de la inmunodeficiencia humana (VIH) sin dañar las células del organismo.

Con esta finalidad, científ-

cos de la Universidad de Washington, en EEUU, bombardearon con nanopartículas de esta sustancia al virus. El ataque consiguió agujerear la envoltura protectora que lo rodea.

Asimismo, explicó que las células cancerosas se adaptan y se hacen resistentes a muchos agentes antimorales, pero es difícil que encuentren un mecanismo para esquivar a esta mortífera sustancia.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo